
Auf einen Blick

Vom 09. - 11. Dezember 2019 machten 54 Schülerinnen und Schüler des Gymnasium Wittstock gemeinsam 
Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie aus ihren eigenen Ideen Anträge und 
bereiteten sich auf die Diskussionen vor.

Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Ratsmitgliedern, die ihnen mit Rat und Tat zur 
Seite standen. 

In den drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen (geleitet von echten Ausschussvorsitzenden) „Jugend 
und Familie“, „Bildung und Kultur“ und „Bau, Umwelt und Verkehr“ diskutierten die Politik-Klassen ihre 
Themen. Nach einer anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schüler in einer großen fiktiven 
Ratssitzung zur Abschluss-Debatte zusammen.

Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unser Presse-Team aufgenommen hat, (und später auch den Film 
über das Planspiel) finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/wittstock/

Danke für Pimp Your Town! Wittstock 2019!

__________________________________________________________________________________
Politik zum Anfassen e.V. | www.politikzumanfassen.de | (0511) 37 35 36 30 | politik@zumanfassen.de

Hier sind Sie gefragt! 

Den Teilnehmerinnen und Teilnehmern ist
von Anfang an klar, dass bei allem die „echte“ Politik das letzte Wort und die

alleinige Entscheidung hat. Aber wir werben dafür, sich ernsthaft
die Impulse der Schülerinnen und Schüler anzuschauen und die

Ideen dahinter zu entdecken.

Wenn gewünscht, kommen wir gern nach dem Planspiel noch
einmal bei Ihnen vorbei zu einem gemeinsamen „LaunchPad“-Work-

shop. Dort helfen wir, wie die Antragsideen verfeinert werden und 
realisierbarer gemacht werden können und wie mit einzelnen 

Anträgen weiter umgegangen werden kann.

So wird aus einem Projekt zur politischen Bildung 
ein echtes Beteiligungsprogramm.

mailto:politik@zumanfassen.de
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Wittstock           Politik zum Anfassen e.V.          18. Dezember 2019 
 
Einladung  
 
zur  fiktiven Sitzung des Rates im Planspiel Pimp Your Town! 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der 7a zu Pflanzung neuer Bäume ✺  Ausschuss für Bau, Umwelt und Verkehr  
		
2. der 7b zu Recycling ✺  Ausschuss für Bau, Umwelt und Verkehr  
		
3. der 7c zu Wheelie fahren ✺  Ausschuss für Bau, Umwelt und Verkehr  
		
4. der 7a zu Schnelleres W-LAN in der Schule  ❒  Ausschuss für Bildung und Kultur  
		
5. der 7b zu Schulausstattung ❒  Ausschuss für Bildung und Kultur  
		
6. der 7c zu Bessere Toiletten in Schulen. ❒  Ausschuss für Bildung und Kultur  
		
7. der 7a zu Reinigung der Straßenränder von Müll 

✌  Ausschuss für Jugend und Familie  
		
8. der 7b zu Unseren Speisesaal erneuern  

✌  Ausschuss für Jugend und Familie  
		
9. der 7c zu Mehr Spielplätze 

✌  Ausschuss für Jugend und Familie  
		
10. der 7a zu Müllsammlung ✺  Ausschuss für Bau, Umwelt und Verkehr  
		
11. der 7b zu Zebrastreifen ✺  Ausschuss für Bau, Umwelt und Verkehr  
		
12. der 7c zu Schwimmhalle Wittstock ✺  Ausschuss für Bau, Umwelt und Verkehr  
		
13. der 7a zu Coolere Schreibwaren-Shops in der Schule. ❒ 
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 Ausschuss für Bildung und Kultur  
		
14. der 7b zu Theater ❒  Ausschuss für Bildung und Kultur  
		
15. der 7c zu Mülltrennung ❒  Ausschuss für Bildung und Kultur  
		
16. der 7a zu Bessere Fürsorge für Kinder 

✌  Ausschuss für Jugend und Familie  
		
17. der 7b zu Schwimmhallenerweiterung 

✌  Ausschuss für Jugend und Familie  
		
18. der 7c zu Freies Internet in der Stadt 

✌  Ausschuss für Jugend und Familie  
		
19. der 7a zu Mehr Buslinien über die Dörfer und für Kinder bis 16 Jahre 

kostenlose Bustickets ✺ 
 Ausschuss für Bau, Umwelt und Verkehr  
		
20. der 7b zu Regengeschützte Bushaltestellen ✺  Ausschuss für Bau, Umwelt und Verkehr  
		
21. der 7c zu Ampel am Bahnhof ✺  Ausschuss für Bau, Umwelt und Verkehr  
		
22. der 7a zu Schuluniformen ❒  Ausschuss für Bildung und Kultur  
		
23. der 7b zu Trinkspender ❒  Ausschuss für Bildung und Kultur  
		
24. der 7c zu Unser schönes Gymnasium ❒  Ausschuss für Bildung und Kultur  
		
25. der 7a zu Freibad mit Sprungtürmen 

✌  Ausschuss für Jugend und Familie  
		
26. der 7b zu Kürzere Wege mit den Bussen zu Dörfern in der Nähe  

✌  Ausschuss für Jugend und Familie  
		
27. der 7c zu Kostenlose Kitaplätze 

✌  Ausschuss für Jugend und Familie  
		
28. der 7a zu Fahrradwege ✺  Ausschuss für Bau, Umwelt und Verkehr  
		
29. der 7b zu Toiletten auf dem Marktplatz ✺  Ausschuss für Bau, Umwelt und Verkehr  
		
30. der 7c zu Geh- und Radwege ✺ 
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 Ausschuss für Bau, Umwelt und Verkehr  
		
31. der 7a zu Fridays for Future  ❒  Ausschuss für Bildung und Kultur  
		
32. der 7b zu Günstige Fahrkarten/-scheine ❒  Ausschuss für Bildung und Kultur  
		
33. der 7c zu Wunschunterricht  ❒  Ausschuss für Bildung und Kultur  
		
34. der 7a zu Kleines Einkaufszentrum 

✌  Ausschuss für Jugend und Familie  
		
35. der 7b zu Mehr Behindertenhilfe  

✌  Ausschuss für Jugend und Familie  
		
36. der 7c zu Mehr Krankenpfleger in der Stadt 

✌  Ausschuss für Jugend und Familie  
		
37. der 7a zu Es sollen mehr Busse in Wittstock fahren. ✺  Ausschuss für Bau, Umwelt und Verkehr  
		
38. der 7b zu Krankenhaus ✺  Ausschuss für Bau, Umwelt und Verkehr  
		
39. der 7c zu Mehr Parkplätze in Wohnsiedlungen bzw. in der Stadt ✺  Ausschuss für Bau, Umwelt und Verkehr  
		
40. der 7a zu Gemütlichere Stühle in den Schulen (Gymnasium Wittstock und 

Oberschule Wittstock) ❒ 
 Ausschuss für Bildung und Kultur  
		
41. der 7b zu Springbrunnen  ❒  Ausschuss für Bildung und Kultur  
		
42. der 7c zu Lernzentrum für Kinder und Jugendliche  ❒  Ausschuss für Bildung und Kultur  
		
43. der 7a zu Ein kleiner Rummel-Freizeitpark als Freizeitmöglichkeit. 

✌  Ausschuss für Jugend und Familie  
		
44. der 7b zu Freizeitzentrum für Rentner 

✌  Ausschuss für Jugend und Familie  
		
45. der 7c zu Billige und mehr Essenmöglichkeiten für Schüler 

✌  Ausschuss für Jugend und Familie  
		
 



 

	
	

✺	TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Pflanzung	neuer	Bäume	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	überall	Bäume	gepflanzt	werden	sollen	(auf	großen	
Freiflächen).	Die	Wälder	müssen	vergrößert	und	die	zunemehnden	Abhölzungen	gestoppt	
werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	gibt	zu	wenig	Bäume	und	so	kann	die	Luft	irgendwann	knapp	werden.	
	
Jenny		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	13	Ja	|	5	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Recycling	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließne,	dass	es	mehr	recyclbare	Tüten	in	Wittstock	gibt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	recyclebare	Hundekotbeutel	statt	Tüten	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	man	dann	der	Umwelt	nicht	mehr	schadet.	
	
Gina	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	5	Ja	|	0	Nein	|	13	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Wheelie	fahren	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	man	in	bestimmten	Zonen	legal	Wheelies	fahren	darf.	Diese	
können	z.B	im	Park	und	im	Wall	sein.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Statt	Park	und	Wall	soll	der	Skaterpark	um	eine	Zone	erweitert	werden,	in	der	
Wheelies	gefahren	werden	können.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	man	dann	Spaß	hat	und	sein	Gleichgewicht	verbessern	kann.	
	
Hannes	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	9	Nein	|	9	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	und	Kultur	 	 	 					
Schnelleres	W-LAN	in	der	Schule		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	es	schnelleres	W-LAN	gibt.Wir	möchten	schnelleres	W-LAN,	
damit	alles	flüssiger	und	schneller	geht,	wenn	wir	im	Internet	sind.	Zum	Beispiel	würde	es	im	
Unterricht	schneller	vorrangehen,	wenn	man	schneller	googeln	könnte,	wenn	der	Lehrer	das	
sagt.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	möchten	schnelleres	W-LAN,	damit	alles	flüssiger	und	schneller	geht,	wenn	wir	im	
Internet	sind.	Zum	Beispiel	würde	es	im	Unterricht	schneller	vorrangehen,	wenn	man	
schneller	googeln	könnte,	wenn	der	Lehrer	das	sagt.		
	
Moritz,	Siaka	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	2	Ja	|	15	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	5	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	und	Kultur	 	 	 					
Schulausstattung	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	neue	Handbälle	und	neue	Chemieausstellung	(neue	Kitel,	
Klemme,	Gläser,	Gasanzünder	etc.)	für	unser	Gymnasium	angeschafft	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Unsere	Handbälle	sind	nicht	mehr	so	gut	und	unsere	Chemiausstaltung	ist	auch	nicht	mehr	
im	besten	Zustand.	
	
Jannik	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	15	Ja	|	0	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	31	Ja	|	7	Nein	|	16	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	und	Kultur	 	 	 					
Bessere	Toiletten	in	Schulen.	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen	,	dass	in	allen	Schulen	in	Wittstock	neue	Toiletten	gebaut	werden	
oder	die	alten	erneuert	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	die	Toiletten	unhygienisch	und	unsauber	sind.	Es	ist	besser	für	die	Hygiene	und	man	
fühlt	sich	wohler	und	freier	wenn	die	Toiletten	sauberer	sind.	
	
Lisa,	Linus	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	10	Ja	|	1	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	12	Ja	|	18	Nein	|	24	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Familie	 	 	 					
Reinigung	der	Straßenränder	von	Müll	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	die	Straßenränder	von	Müll	und	Verunreinigungen	gereinigt	
werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Straßenränder	sollen	gereinigt	werden,	weil	der	Müll	die	Straßen	verdreckt.	Dies	ist	nicht	
gut	für	die	Umwelt	und	sieht	auch	nicht	besonders	gut	aus.		
	
Wanda		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	18	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	31	Ja	|	10	Nein	|	13	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Familie	 	 	 					
Unseren	Speisesaal	erneuern		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	der	Speisesaal	des	Gymnasiums	Wittstock	soll	ausgebaut	
werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Der	Speisesaal	soll	vergrößert	werden	,weil	die	Schule	sehr	viele	Schülerin,Schüler	hat.	
	
Paul	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	12	Ja	|	6	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Familie	 	 	 					
Mehr	Spielplätze	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	mehr	Spielpläze	gebaut	werden,	weil	man	dann	besser	
spielen	kann	z.B	in	der	Innenstadt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Ä:	in	den	einzelnen	Ortsteilen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Damit	man	nicht	soweit	gehen	muss	und	die	Spielplätze	nicht	so	voll	sind.	
	
Hugo,	Hannes	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	13	Ja	|	0	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	10	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Müllsammlung	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	es	Müllsammelaktionen	gibt,	die	auch	entlohnt	werden	oder	
es	werden	Wettbewerbe	veranstaltet	bei	denen	man	sich	freiwillig	anmelden	und	etwas	
gewinnen	kann	(z.b.	Preisgeld)	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Müllsammlung	ist	wichtig,	weil	sonst	die	Tiere	den	Müll	fressen	könnten	und	dann	daran	
sterben.	Das	könnte	zur	Folge	haben	das	sich	einige	Menschen	durch	den	starken	
Verwesungsgeruch	gestört	fühlen,	falls	die	Tiere	nicht	sofort	beseitigt	werden	
	
Hanna	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	13	Ja	|	0	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	49	Ja	|	3	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	11	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Zebrastreifen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	mehr	Zebrastreifen	in	Wittstock	(zb.	am	Bahnhof	oder	in	der	
Kettenstraße)	gebaut	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Am	Nahnhof	meint	den	Übergang	Pritzwalker	Straße	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Dadurch	können	Kinder/Jugendliche/Erwachsene	schneller	,besser	ubnd	sicherer	über	die	
Straße	kommen.	
	
Thalia	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	8	Ja	|	5	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	12	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Schwimmhalle	Wittstock	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	die	Schwimmhalle	von	Wittstock	erneuert	oder	neu	gebaut	
wird,	weil	sie	nicht	so	ansprechend	aussieht	und	Algen	sich	an	den	Fliesen	und	in	den	Fugen	
sammeln.	Sie	soll	in	der	Rheinsbergerstraße	gebaut	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	Schwimmhalle	soll	ganzjährig	geöffnet	haben.		
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Schwimmhalle	soll	erneuert	werden.	Sie	soll	bunter	werden.	Und	die	Verletzungsgefahr	
ist	aktuell	zu	hoch.	
	
Lara,	Leonie	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	8	Ja	|	1	Nein	|	9	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	13	Ja	|	30	Nein	|	11	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	13	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	und	Kultur	 	 	 					
Coolere	Schreibwaren-Shops	in	der	Schule.	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	es	einen	Shop	in	der	Schule	geben	soll,	in	dem	man	
Schreibwaren	kaufen	kann.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wenn	die	Hefter	leer	sind	oder	wenn	die	Hefte	voll	sind,	kann	man	schnell	etwas	kaufen.	
	
Aliah,	Emily	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	10	Ja	|	6	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	14	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	und	Kultur	 	 	 					
Theater	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	im	Park,	also	auf	dem	ehemaligen	LaGa-Gelände,	ein	Theater	
gebaut	wird.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Bewegbare	Bühne	statt	neuem	Theatergebäude	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Damit	könnte	man	verschiedenste	Stücke	aufführen,	Probleme	kreativ	darstellen	und	das	
Kuturprogramm	von	Wittstock	erweitern.	
	
Hanna	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	4	Ja	|	5	Nein	|	9	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	15	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	und	Kultur	 	 	 					
Mülltrennung	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	auf	mehr	Mülleimern	steht	was	hinein	gehört	z.B.	der	eine	
Eimer	Restmüll	und	der	andere	Plastik	und	einer	Pappe	und	Pappier	.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	ist	besser,	weil	manche	Kinder	es	noch	nicht	trennen	können	und	es	so	lernen	.	
	
Nick		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	12	Ja	|	0	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	42	Ja	|	1	Nein	|	11	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	16	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Familie	 	 	 					
Bessere	Fürsorge	für	Kinder	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	eine	bessere	Fürsorge	für	Kinder	gibt.	Es	soll	strenger	
kontrolliert	werden,	wie	die	Eltern	mit	ihren	Kindern	umgehen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Viele	Kinder	werden	schlechter	behandelt,	als	sie	es	verdient	haben.	Das	Thema	ist	wichtig,	
weil	manche	Kinder	geschlagen	oder	nicht	beachtet	werden.	
	
Johanna	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	5	Ja	|	13	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	17	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Familie	 	 	 					
Schwimmhallenerweiterung	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	1m-5m	hohe	Türme,	mehr	Poolbereiche	und	1-2	Rutschen	
gebaut	werden	.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Man	soll	mehr	Möglichkeiten	in	der	Schwimmhalle	haben	kann		
	
Nikolas	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	12	Ja	|	6	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	15	Ja	|	13	Nein	|	26	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	18	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Familie	 	 	 					
Freies	Internet	in	der	Stadt		 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	es	in	der	wittstocker	Innenstadt	demnächst	freies	Internet	
für	alle	gibt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	weil	viele	Menschen,	die	ein	Handy	haben	kein	Internet	haben,	weil	
sie	es	sich	nicht	leisten	können.	Manche	haben	in	der	Stadt	wegen	ihres	Anbieters	kein	
Internet.	Das	Thema	ist	uns	wichtig,	weil	wir	viele	ältere	Menschen	kennen,	die	kein	Internet	
haben.	
	
Luiz,	Denis	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	15	Ja	|	3	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	19	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Mehr	Buslinien	über	die	Dörfer	und	für	Kinder	bis	16	
Jahre	kostenlose	Bustickets	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	mehr	Busse	am	Wochenende	über	die	Dörfer	fahren,	denn	in	
den	meisten	Dörfern	fährt	am	Wochenende	nur	ein	Bus	und	in	zum	Beispiel	Kuhlmühle	
keiner.	Außerdem	hatten	wir	die	Idee,	dass	die	Busse	für	Kinder	und	Jugendliche	bis	16	Jahre	
kostenlos	sein	sollen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	Frequenz	der	Busse	im	ländlichen	Bereich	erhöhen	
	
	
Begründung	
Wenn	Rentner	z.B.	kein	Auto	haben	und	mit	dem	Bus	am	Wochenende	in	die	Stadt	wollen	und	
kein	Bus	mehr	zurück	fährt,	müssen	sie	sich	einen	Rufbus	oder	ein	Taxi	bestellen.	Mit	der	
Idee,	dass	Jugendliche	und	Kinder	bis	16	Jahren	kostenlos	mit	dem	Bus	fahren,	können	sie	in	
den	Ferien	in	die	Stadt	fahren	und	Sachen	für	die	Schule	einkaufen.	
	
Lennard,	Oscar	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	18	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	36	Ja	|	8	Nein	|	10	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	20	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Regengeschützte	Bushaltestellen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	überdachte	Bushaltestellen(z.B.	an	der	Stadthalle)	
angeschafft	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Für	die	Überdachung	der	Bushaltestelle	soll	die	Überdachung	der	Stadthalle	
erweitert	werden.	
	
Im	Rat:	Die	Bushaltestelle	und	die	Stadthalle	sollen	seperate	Überdachungen	bekommen.	
	
	
Begründung	
Weil	man	sonst	im	Regen	stehen	muss.	
	
Anna	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	15	Ja	|	0	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	41	Ja	|	7	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	21	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Ampel	am	Bahnhof	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	eine	Ampel	am	Bahnhof	Wittstock	erbaut	wird,	sodass	die	
Kinder	der	Schulen	gefahrlos	nach	der	7.	Stunde	den	Bus	benutzen	können.	Die	Ampel	soll	die	
Straßenüberquerung	der	Pritzwalkerstraße	zu	vereinfachen	.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Es	soll	eine	Bedarfsampel	gebaut	werden.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Damit	die	Schüler	und	Bürger	sicherer	zum	Bahnhof	gelangen.		
	
Friederike	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	18	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	45	Ja	|	6	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	22	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	und	Kultur	 	 	 					
Schuluniformen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	eine	Schuluniform	eingeführt	werden	soll,	weil	so	niemand	
ausgegrenzt	werden	kann.	Es	könnte	nämlich	sein,	dass	eine	Familie	nicht	so	viel	Geld	hat	
und	sich	deshalb	keine	teure	Kleidung	leisten	kann.	So	kann	niemand	die	Kleidung	der	
Anderen	schlecht	machen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	wollen	eine	Schuluniform	für	die	gesamte	Schule.	
	
Annie,	Vivian		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	5	Ja	|	7	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	3	Ja	|	43	Nein	|	8	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	23	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	und	Kultur	 	 	 					
Trinkspender	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	ein	Trinkspender	auf	dem	Marktplatz	errichtet	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Der	Trinkspender	soll	nicht	auf	dem	Marktplatz	stehen,	sondern	in	der	Schule.	
	
Im	Rat:	Es	soll	nur	inder	Schule	einen	Trinkspender	geben.	
	
	
Begründung	
Weil	dann	auch	Obdachlose	und	andere	Leute	etwas	zu	trinken	haben.	An	heißen	Tagen	wenn	
man	kein	Geld	bei	hat	kann	man	somit	auch	etwas	trinken.	
	
Celina	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	16	Ja	|	0	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	34	Ja	|	17	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	24	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	und	Kultur	 	 	 					
Unser	schönes	Gymnasium		 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	die	Fassade	des	Gymnasiums	erneuert	wird	und	mehr	
Pflanzen	auf	dem	Schulhof	gepflanzt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	es	zu	wenig	Pflanzen	auf	dem	Schulhof	gibt	und	unsere	Fassade	ziemlich	langweilig	
aussieht	und	an	manchen	Stellen	keine	Farbe	mehr	ist.	
	
Hannah		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	18	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	25	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Familie	 	 	 					
Freibad	mit	Sprungtürmen		 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	ein	kleines	Freibad	in	Wittstock	gebaut	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Das	etwas	langweilige	Schwimmbad	in	Wittstock	ist	in	den	Sommerferien	geschlossen,	
deshalb	ist	ein	Freibad	eine	gute	Lösung.	Man	ist	draußen	und	macht	Sport.	Sprungtürme	
kann	man	außerdem	auch	noch	bauen,	denn	man	hat	viel	Platz	nach	oben.		
	
Edda		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	18	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	26	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Familie	 	 	 					
Kürzere	Wege	mit	den	Bussen	zu	Dörfern	in	der	Nähe		
	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	es	kürzere	Wege	mit	den	Bussen	zu	Dörfern	in	der	Nähe	
geben	soll.	Man	könnte	einen	erweiterten	Weg	bauen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Um	schneller	in	die	Dörfer	in	der	Umgebung	zu	kommen	und	damit	manche	Leute	weniger	
lange	warten	müssen.	
	
Jann		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	18	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	27	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Familie	 	 	 					
Kostenlose	Kitaplätze	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	die	Kitaplätze	in	Zukunft	kostenlos	vergeben	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	stellen	den	Antrag,	damit	Eltern	mit	wenig/keinem	Einkommen	ihre	Kinder	betreuen	
lassen	können.	Auch	Eltern	mit	genügendem	Einkommen	können	das	Geld,	das	sie	sparen,	für	
ihr	Kind	investieren.	
	
Finn,	Nele	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	10	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	28	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Fahrradwege		 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	bessere	und	mehr	Fahrradwege	zwischen	den	Kommunen	
gebaut	werden.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Durch	mehr	Fahrradwege	zwischen	den	Kommunen	stellen	sich	mehr	Verbindungen	da	für	
Personen,	die	vielleicht	kein	Auto	besitzen	oder	die	Umwelt	schonen	wollen.	Ebenfalls	ist	die	
Unfallgefahr	erhöht,	wenn	Fahrradfahrer	auf	der	Straße	fahren.	
	
Pepe,	Nevio		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	13	Ja	|	0	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	29	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Toiletten	auf	dem	Marktplatz	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	die	Toiletten	auf	dem	Marktplatz	erneuert	werden	und	
länger	auf	haben.	Vielleicht	auch	nur	wenn	man	50ct	bezahlt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	es	dann	viel	hygienischer	als	jetzt	wäre	und	auch	mehr	Leute	dort	auf	Toilette	gehen	
würden.	
	
Thalia	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	11	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	0	Ja	|	49	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

	
	

	
	



 

	
	

✺	TOP	30	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Geh-	und	Radwege	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	mehr	Geh-	und	Radwege	gebaut	werden	sollen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Da	Bedarf	besteht.	
	
Maja		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	8	Ja	|	9	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	31	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	und	Kultur	 	 	 					
Fridays	for	Future		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	ein	Friday´s	for	future	(FFF)	Demonstration	in	Wittstock	
stattfinden	soll.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Ich	möchte	FFF,	weil	es	gut	für	die	Umwelt	ist.	Es	gibt	weniger	Abgase	und	dafür	mehr	
Elektro	Autos.	
	
Moritz	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	3	Ja	|	7	Nein	|	8	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	32	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	und	Kultur	 	 	 					
Günstige	Fahrkarten/-scheine	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	günstige	Fahrscheine/-karten	eingeführt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	ist	wichtig,	weil	in	einigen	Haushalten	das	Geld	nicht	vorhanden	ist.	Zudem	ist	Busfahren	
besser	für	die	Umwelt.	
	
Hanna,	Hanna		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	11	Ja	|	0	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	33	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	und	Kultur	 	 	 					
Wunschunterricht		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	bei	Unterrichtsausfall	"Wunschunterricht"	stattfindet.	Die	
Klasse	soll	abstimmen,	was	sie	interessieren	würde,	z.B.	ein	Thema	über	Sucht.	Falls	dies	
nicht	beschlossen	werden	kann,	wäre	es	nett,	wenn	man	die	Schule	darum	bittet	den	
"Wunsschunterricht"	auszuführen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	haben	oft	Ausfall	und	finden,	dass	man	diese	Zeit	ergiebiger	nutzen	kann.So	lernen	wir	
wichtige	Dinge,	die	wir	auch	im	Leben	noch	gebrauchen	können.	
	
Anna		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	4	Ja	|	14	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	34	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Familie	 	 	 					
Kleines	Einkaufszentrum	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	in	der	Kommune	Wittstock	ein	kleines	Einkaufszentrum	bzw.	
Läden,	die	eine	bessere/größere	Einkaufsmöglichkeit	etc.	bieten,	gebaut	wird,	da	es	in	
Wittstock	an	Läden	mit	großer	Auswahl	mangelt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Man	muss	ewig	in	große	Städte	zum	Shoppen	fahren	und	in	Wittstock	gibt	es	keine	guten	
Shoppingmöglichkeiten	(keine	guten	Läden).	Es	ist	besser	für	die	Umwelt	(da	man	nicht	weit	
fahren	muss,	wenn	man	ein	Einkaufszentrum	in	der	Stadt	hat).		
	
Mara,	Lotti	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	11	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	35	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Familie	 	 	 					
Mehr	Behindertenhilfe		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Behindertenhilfe	für	Behinderten	geben	soll.	Diese	
Behindertenhilfe	soll	in	Wittstock	gebaut	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Ä:	in	der	Stadt	Wittstock	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	gibt	einfach	zu	wenig,	bzw.	keine	Behindertenhilfe.	Das	Thema	ist	wichtig,	weil	es	dann	
vielen	Menschen	besser	gehen	würde.	
	
Damion	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	10	Ja	|	8	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	36	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Familie	 	 	 					
Mehr	Krankenpfleger	in	der	Stadt	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	es	ein	Pilotenprojekt	mit	mehr	Krankenpflegern	geben	soll.	
In	dem	soll	für	mehr	Krankenpfleger	in	Wittstock	geworben	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	weil	es	viele	ältere	Menschen	gibt,	die	sich	nicht	alleine	pflegen	
können	und	deshalb	ins	Pflegeheim	müssen.	Dort	beschweren	sie	sich	über	die	schlechte	
Pflege,	weil	das	Personal	überfordert	ist,	weil	es	nicht	genug	Personal	gibt.	
	
Luiz,	Denis	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	10	Ja	|	0	Nein	|	8	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	37	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Es	sollen	mehr	Busse	in	Wittstock	fahren.	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	mehr	Busse	fahren	sollen	und	es	mehr	Busslinien	um	
Wittstock	herum	geben	soll.	Die	SVV	möge	beschließen,	dass	am	Wochenende	kommt	man	
sonst	schlecht	hin	und	her,	wenn	man	kein	Auto	besitzt.	Außerdem	sind	Busse	gut	für	die	
Umwelt	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Am	Wochenende	kommt	man	sonst	schlecht	hin	und	her,	wenn	man	kein	Auto	besitzt.	
Ausserdem	sind	Busse	gut	für	die	Umwelt.	
	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	17	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	38	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Krankenhaus		 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	die	Einrichtung	des	Krankenhauses	verbessert	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	man	dann	Menschen	besser	helfen	kann.	
	
Anna		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	1	Ja	|	11	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	39	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Mehr	Parkplätze	in	Wohnsiedlungen	bzw.	in	der	Stadt	
	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	mehr	Parkplätze	in	Wohnsiedlungen	gebaut	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Bei	der	Begründung	wird	der	zweite	Satz	gestrichen.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	damit	nicht	mehr	so	viele	Leute	falsch	parken.	Dies	würde	auch	
mehr	Geld	für	die	Stadt	einbringen.	Zudem	würden	weniger	Strafzettel	verteilt	und	weniger	
Abschlepper	benötigt	werden.	
	
Florian		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	15	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	40	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	und	Kultur	 	 	 					
Gemütlichere	Stühle	in	den	Schulen	(Gymnasium	
Wittstock	und	Oberschule	Wittstock)	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	es	gemütlichere	Stühle	für	das	Gymnasium	Wittstock	und	für	
die	Oberschule	Wittstock	gibt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Grundschulen	einschließen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	die	7a	möchte	gemütlichere	Stühle	für	die	beiden	Schulen	in	Wittstock	haben,	weil	es	gut	
für	die	Rückenstellung	und	besser	für	den	menschlichen	Körper	ist.	
	
Emily,	Dave	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	16	Ja	|	0	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	44	Ja	|	2	Nein	|	8	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	41	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	und	Kultur	 	 	 					
Springbrunnen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	einen	Springbrunnen	auf	dem	Markt	errichtet	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Der	Brunnen	wäre	ideal,	weil	der	Markt	ohne	Verkaufstände	ziemlich	leer	aussieht	und	an	
heißen	Tagen	kann	er	zur	Erfrischung	beitragen.	
	
Josephine	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	10	Ja	|	2	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	42	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	und	Kultur	 	 	 					
Lernzentrum	für	Kinder	und	Jugendliche		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	in	Wittstock	ein	großes	Zentrum	gebaut	wird,	in	dem	viele	
Räume	für	Kinder	und	Jugendliche	zur	Verfügung	stehen.	Dadurch	kann	man	dort	zusammen	
oder	auch	alleine	lernen	und	an	Plakaten,Vorträgen	und	Hausaufgaben	arbeiten.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	ist	wichtig	da	Kinder	auch	in	Ruhe	lernen	sollten	und	das	geht	zu	Hause	nicht	immer	so	
gut.	Außerdem	kann	man	sich	dort	besser	mit	Freunden	treffen	um	an	Schulischensachen	zu	
arbeiten.	
	
Romy	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	3	Ja	|	11	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	43	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Familie	 	 	 					
Ein	kleiner	Rummel-Freizeitpark	als	
Freizeitmöglichkeit.	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	ein	kleiner	Rummel-Freizeitpark	für	einen	bestimmten	
Zeitraum	nach	Wittstock	kommt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
In	Wittstock	gibt	es	nicht	wirklich	viele	Freizeitmöglichkeiten,	bei	denen	man	etwas	aktiv	mit	
Freunden	oder	der	Familie	machen	kann.	Deswegen	wäre	es	schön,	wenn	eine	Art	
Wanderrummel	nach	Wittstock	kommen	würde.	Er	könnte	sich	für	einen	Monat	oder	
mehrere	auf	eine	freie	Fläche	stellen	wie	z.B.	das	alte	LaGa	Gelände	oder	der	Platz	neben	der	
Bowling	Bahn.	
	
Helena	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	8	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	7	Ja	|	37	Nein	|	10	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	44	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Familie	 	 	 					
Freizeitzentrum	für	Rentner	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen,	dass	ein	Freizeitzentrum	für	Rentner	gebaut	wird	wo	Rentner	
sich	mit	anderen	treffen	können.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	ist	wichtig	das	Rentner	nicht	ganz	abgekoppelt	sind	von	der	Aussenwelt.	Deswegen	
können	sie	sich	dort	mit	anderen	Rentnern,	Betreuen	und	Kindern	und	so	weiter	treffen.	Sie	
können	z.B.	Karten-	und	Gesellschaftsspiele	spielen.	
	
Oskar		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	11	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	14	Ja	|	20	Nein	|	20	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	45	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	7c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Familie	 	 	 					
Billige	und	mehr	Essenmöglichkeiten	für	Schüler	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	SVV	möge	beschließen	dass,	es	billigere	Essenmöglichkeiten	für	Schüler	gibt.	Essen	für	
Schüler	sollte	finanziell	gefördert	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Schüler	haben	oft	nicht	soviel	Geld	und	können	sich	nicht	soviel	essen	leisten.		
	
Leo,	Bastian	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	


